

#### On fait quoi avec nos cadeaux de Noël en double ?

Vous savez, il y a quelques jours, une amie m'a raconté quelque chose d'assez surprenant. Enfin, surprenant pour elle, peut-être pas pour tout le monde. Au fait, "surprenant", ça veut dire "étonnant", qui fait l'effet d'une surprise. Donc, elle m'a confié, elle m'a dit en secret, qu'elle avait fait une chose qu'elle n'avait jamais osé faire auparavant. Et en y réfléchissant, je me suis dit que beaucoup d'entre nous auraient probablement fait la même chose, ou au moins envisagé de le faire. Alors "envisager", ça veut dire "considérer" ou "imaginer" une situation. Alors... Je suis sûre que vous perdez patience. "Delphine, raconte-nous ! Qu'est-ce qu'elle a fait, ta copine ?" Et bien voilà, elle a revendu un cadeau de Noël. Oui, oui, vous avez bien entendu. Elle a revendu un cadeau de Noël. Oui, je sais. Certains d'entre vous vont peut-être trouver ça un peu... comment dire... Délicat ? Embarrassant ? Irrespectueux ? Mais laissez-moi vous raconter son histoire.

Noël, c'est magique. Les lumières, les sapins, les repas en famille, les cadeaux. Ah, les cadeaux ! Qui n'aime pas recevoir un joli paquet, bien emballé, avec un ruban ? Mais avouons-le, parfois, quand on ouvre le paquet cadeau, on découvre un objet qui ne nous correspond pas vraiment. Un pull d'un style un peu bizarre ou d'une couleur qu'on ne met jamais, une bougie parfumée à l'odeur étrange, ou pire, un gadget complètement inutile. Mon amie, on va l'appeler Séverine, a reçu cette année un cadeau qui, selon ses mots, "défie toutes les attentes." Ça veut dire qu'elle ne s'attendait pas du tout, mais alors pas du tout, à ce cadeau. C'était un vase. Mais pas n'importe quel vase. Un vase design, très moderne, avec une forme... allez, on va être poli... une forme artistique. Quand elle l'a ouvert, elle a souri, bien sûr. Elle a remercié chaleureusement la personne qui le lui avait offert. Mais intérieurement, donc dans sa tête, elle se demandait déjà ce qu'elle allait bien pouvoir faire avec ça.

Séverine habite dans un petit appartement très minimaliste. Elle aime tout ce qui est simple, neutre, dans les tons beiges. Et donc, évidemment, ce vase, avec sa forme bizarre et la couleur jaune vif, n'a tout simplement pas sa place chez elle. Elle est rentrée avec son cadeau, qu'elle a posé sur une commode, en attendant de décider ce qu'elle allait en faire. Alors, après quelques jours de réflexion, elle a décidé de le revendre. Elle a d'abord pensé qu'elle pourrait le garder, l'utiliser pour autre chose qu'un vase, mais elle ne trouvait pas d'idée. Après, elle s'est dit qu'elle pouvait peut-être le donner à quelqu'un... Mais honnêtement, elle ne voyait vraiment pas à qui ça ferait plaisir. Vous vous demandez certainement pourquoi elle ne l'a pas échangé en magasin. Après tout, c'est la première chose à laquelle on pense quand on reçoit un cadeau qu'on ne veut pas garder. Mais voilà, le problème est que la personne qui lui a offert le vase l'a acheté dans une boutique dans la ville où elle habite... à plus de 400 kilomètres du domicile de Séverine. Finalement, Séverine s'est décidée à revendre le vase sur Internet. Elle m'a avoué qu'au début, elle se sentait un peu coupable. Elle se disait que c'était un manque de respect envers la personne qui le lui avait offert. Mais en même temps, elle savait très bien qu'il allait finir dans un placard. Alors, pourquoi le garder ? Elle a pris des photos du vase, a rédigé une annonce, toute simple, et l'a mise en ligne sur un site internet. Il paraît que ça se fait de plus en plus. Et, à sa grande surprise, en moins de 24 heures, elle a reçu quatre messages. Une personne en particulier était vraiment enthousiaste. Elle a dit que c'était exactement ce qu'elle cherchait depuis des mois pour

mettre dans l'entrée de son appartement.

Quelques jours après, Séverine a donc rencontré la personne, une femme passionnée de décoration intérieure. Elle était ravie d'avoir trouvé ce vase. Pour elle, c'était vraiment une pièce unique. Et ma copine, elle, était soulagée. Elle avait fait de la place chez elle, gagné un peu d'argent, et en fait, elle avait l'impression d'avoir fait une bonne action. Oui, quelque chose de bien pour une autre personne.

Ce que Séverine m'a raconté m'a fait réfléchir sur la notion de cadeau et sur les attentes que l'on a. Quand on les offre, et quand on les reçoit. Après tout, quand on offre un cadeau à quelqu'un, normalement, on réfléchit un peu à ce qui pourrait faire plaisir à cette personne. On investit du temps, de la réflexion. Mais on ne peut jamais savoir à 100% si la personne va aimer le cadeau. Et finalement, offrir le cadeau devrait suffire. Je veux dire par là que l'important, c'est d'offrir le cadeau. À partir du moment où il est entre les mains de la personne qui le reçoit, c'est son "problème", si on peut dire. Si elle ne l'aime pas et l'échange au magasin pour autre chose, on ne se vexe pas. Alors quelle est la différence si la personne revend le cadeau ?

Et pourquoi est-ce qu'on se sent coupable de revendre un cadeau ? On a remercié la personne qui nous l'a offert, on a apprécié le geste, même si on n'aime pas le cadeau ou si on l'a en double. Si cet objet ne nous apporte pas de joie, est-ce que ce n'est pas logique de vouloir le passer à quelqu'un qui en profitera plus ?

Ça nous est tous déjà arrivé de recevoir un cadeau qu'on n'aime pas beaucoup ou qu'on a déjà. Moi, ça m'est arrivé de recevoir un livre que j'avais déjà lu et donc je l'ai donné à une amie qui adore lire, elle aussi, et elle était aux anges. Séverine a reçu une fois un foulard dans une couleur qui ne lui va pas du tout. Et donc elle l'a donné à une association caritative, avec d'autres vêtements qu'elle ne porte plus. Une association caritative, c'est une organisation qui aide les personnes dans le besoin, les personnes qui n'ont pas beaucoup d'argent.

Mais revendre un cadeau, ça, c'est déjà plus délicat. C'est encore un tabou. Pourquoi ? J'imagine que c'est la question de l'argent qui pose problème. C'est l'idée qu'une personne va "gagner" de l'argent avec un objet qu'elle a reçu gratuitement, en cadeau. Mais après tout, si on utilise cet argent pour s'acheter quelque chose qu'on aime vraiment, est-ce que ce n'est pas la même chose qu'échanger le cadeau en magasin ?

Pour Séverine, c'était une première. Ça veut dire que c'était la première fois qu'elle revendait un cadeau de Noël. Et elle m'a confié qu'elle ne regrettait absolument pas. D'après elle, c'est une question de mentalité. On a cette idée qu'un cadeau est sacré, qu'on doit le garder quoi qu'il arrive. Mais en fait c'est une vision un peu dépassée, un peu démodée, pas moderne. Et aussi, aujourd'hui, on est dans une société où on accorde beaucoup d'importance au partage et à la seconde vie des objets. Donc, d'un point de vue écologique, revendre les cadeaux qu'on ne veut pas, c'est une très bonne idée.

Cette conversation m'a vraiment fait réfléchir. Moi, je ne sais pas si j'oserais revendre un cadeau, même si je sais que je ne l'utiliserai pas. Je sais au fond de moi que Séverine a raison. Ce n'est pas l'objet qui compte, c'est l'intention. Et si l'intention est de faire plaisir, alors pourquoi ne pas passer ce plaisir à quelqu'un d'autre ?

Alors, je vous pose la question : qu'est-ce que vous faites avec les cadeaux que vous n'aimez pas ? Vous les gardez, vous les donnez, ou vous les revendez ? Racontez-moi dans les commentaires ou participez au sondage sur Spotify !

Personnellement, je pense que l'essentiel est de trouver une solution qui nous rende heureux. Si un cadeau ne nous convient pas, il n'y a pas de honte à chercher une alternative. Après tout, les objets ne sont que des objets. Ce qui compte, ce sont les souvenirs et les moments partagés.

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com),  
[frenchcarte@gmail.com](mailto:frenchcarte@gmail.com) - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>



*Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License*